

La Constancia

car un puesto de refrescos en el paseo de la Concha.

Aprobar la liquidación de las obras ejecutadas por don Bautista Uranga en la Plaza Elíptica.

Conceder á la compañía del tranvía de San Sebastián la autorización para la construcción de un urinario en las inmediaciones de las cocheras de Ategorrieta.

Qué pase á la comisión de Fomento la instancia de los señores Trecu y Mendizábal que solicitan se le dé el nombre de Paseo de la Autonomía á la carretera que conduce al Gasómetro.

Aprobar las bases por las que se ha de regir el servicio de agua para ascensores.

Acceder á la instancia de D. Joaquín Alvarez García que solicita el agua necesaria para el servicio del ascensor del Gran Hotel International.

Conceder á los señores Pérez y Familiar el servicio de agua para su finca de Martutene.

Conceder permiso á don Epifanio González Serrano para colocar una distribuidora automática entre la plaza de Cervantes y el parque de Alderdi-eder ó en terrenos de la Zurriola.

Denegar el permiso que solicita don León Rivo para la colocación de aves en el patio bajo del matadero.

Conceder á don Marcelino Seminario la apertura de cuenta corriente para la importación de cacahuetes.

Acceder á la instancia de doña Micaela Elizárran que solicita se le extienda un nuevo título de propiedad de la sepultura número 18 de la calle de San Sebastián á condición de que publique por su cuenta en el Boletín Oficial durante 30 días el extravío de dicho título.

Denegar la instancia de los señores don José Garín y Consortés que solicitan se pague un impuesto de 0,25 pesetas á los chocolates procedentes de fuera.

Acceptor la renuncia que de su puesto número 165 del mercado de la Brecha presenta doña Estefanía Miquio.

Conceder permiso á doña Juana Josefa Artola para colocar estantes en el puesto número 182 del mercado de la Brecha.

Denegar la instancia de doña Florentina Zabala solicitando se le haga una rebaja en los derechos que satisface por introducción de aves.

A la comunicación de la Delegación especial de esta provincia transmitiendo la real orden del ministerio de Hacienda por la que se resuelve la aprobación de ocho proyectos presentados para la terminación del edificio de la Fábrica de Tabacos.

El letrado municipal presenta un informe inclinándose por el lado de la resistencia y propone que se obtenga un dictamen de una notariedad del foro.

Al efecto se acordó sea el letrado que ha de informar don Pedro Nolasco Sagredo.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Noticias

Acuerdos

Bajo la presidencia del señor Itarte y con asistencia de los vocales señores Zabala (don Ladislao), Segura y Abrisqueta, celebró sesión la comisión provincial adoptando los siguientes acuerdos:

Encargar á los jefes de departamento que para el 15 de Septiembre próximo, presenten sus respectivos presupuestos parciales al objeto de que se proceda con oportunidad á la confección del proyecto del presupuesto ordinario para el año de 1908.

Dejar sobre la mesa, para su debido examen, el balance del movimiento de fondos que presenta la contaduría.

Devolver á don Manuel Martín, los derechos correspondientes á tres cajas de carbón por tratarse de una mercancía que ha adeudado por dos veces.

Exceptuar del impuesto de espectáculos, las funciones de teatro que una agrupación de jóvenes de Arechavaleta trata de dar en aquella localidad, destinando las utilidades que hubiere á obras benéficas.

Exceptuar del propio impuesto los partidos de pelota organizados por el Ayuntamiento de Guetaria con motivo de las fiestas de la villa pero no así las pruebas de bueyes que devengarán las cuotas correspondientes.

Dejar sin efecto una denuncia formulada contra un contribuyente de Gaviria por supuesta infracción al reglamento de carruajes.

Declarar que en las carretillas comprendidas en el núm. 8 de la tarifa, es lícito llevar con mercancías y además del conductor alguna otra persona de la familia que sirva de auxiliar á aquél para poder cuidar del vehículo cuando quede descargado ó para llevar al mercado los géneros transportados, en cuyo tráfico se emplean comúnmente las tales carretillas.

Dejar resueltos varios expedientes incoados por defraudación de los arbitrios provinciales, castigando á los contraventores con las multas señaladas por el reglamento.

Aprobar el presupuesto de haberes del cuerpo de miqueletes correspondiente al presente mes.

Conceder las licencias administrativas que para la venta de géneros gravados solicitan doña Natalia García y doña Brígida Iñurrieta, vecinas de San Sebastián y don José Ignacio Alberdi, de Azpeitia y D. Manuel Albizu de Ibiarzabal.

Aprobar el remate celebrado en Legazpi, al objeto de arrendar la habitación de la casa consistorial de dicha villa, por tiempo de cuatro años.

Aprobar el presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de Astigarraga, para el presente mes.

Ha llegado á San Sebastián y recibe consultas de diez á doce, en la calle de Urbieta, 50, 1.^o, el reputado especialista D. Alfredo Gallego, director del Instituto de Curación para enfermos de garganta, nariz y oídos, en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado. Seguridad completa en cura de oína (fetidez aliento). Su tratamiento para combatir tan repugnante enfermedad, causa de divorcio, es el único que la hace desaparecer por completo. Patente 1.^o clase 194. Práctica todas las operaciones para curar la sordera, flujo de oídos y demás enfermedades relacionadas con la especialidad á que se dedica.

Ampliando detalles

Hoy podemos ampliar con algunos detalles, según el parte que se ha recibido en las oficinas de miqueletes, el crimen que se ha cometido en jurisdicción de Escoriaza.

El interfecto llamado Juan Bolinaga contaba con la edad de 70 años y la muerte se la han debido de producir con piedras, pues el desgraciado anciano tenía la cabeza magullada.

Su hijo, el detenido Juan Bolinaga, cuenta 40 años de edad.

Ambos habitaban en el barrio denominado Zurimuz, caserío «Garcia» y no «Uncoa» como se nos había dicho anteayer.

Para Zarauz pasó el marqués de Santillana.

También llegó el señor Luca de Tena y su distinguida familia.

En el sudexpress vinieron el diputado á Cortes señor Gasset, don Antonio Guillén, don Luis Crajás, don Julio Arribas y Vicuña y los hijos de los marqueses de Vicuña.

Dos ambulantes

Avisado por doña Josefa Elorza, acudió el celador del barrio del Antiguo, á un establecimiento de bebidas donde se hallaban insultando á todo el mundo dos individuos

de ambos sexos, ambulantes y sin domicilio.

Joaquín Flores González se llama él, es de Trujillo, provincia de Cáceres, y ella se llama Josefa Rodríguez, de 25, natural de Lugo.

Se resistieron á salir del establecimiento y una vez en la calle se tumbó el González, llamando la atención de mucho público.

Hubo necesidad de alquilar un coche para conducirlo á la inspección donde quedó encerrado.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Pedro Langa, de 40 años, carpintero, de una herida incisa en el brazo derecho, la que se produjo estando trabajando con rails en Ategorrieta.

Julián Labiano, de 15 años, de un exquince, que se produjo en el pie derecho estando trabajando.

Para la Kermesse

Su Majestad la reina doña María Cristina ha enviado un soberbio espejo de plata.

Además se han recibido lotes de las señoras siguientes:

Señora de don Domingo Aguirrengoa, doña Francisca Insausti de Elorrio, don Gandencio Murillo, señores de López Barril, señora doña Romana Oyarbide, don Juan M. de Múgica, señora de Deslandes, señora doña Engracia Palacio viuda de Fernández, señora viuda de Camio, señora doña Victorina Camio de Echaide, condesa de Arfaza, señora doña Elena Fesser de Fernández, señora viuda de Fernández Vicuña, señora doña Manuela Barros de Domínguez, señora doña Pilar Vago viuda de Olíban, señora Mercedes Dotresde Churruca, señora viuda de Otaze, señora Jacinta Alday de Olavide, señora Juana Carrión de Rovira, señora Anastasia G. viuda de Carrión, señora Pilar de Churruca de Carrión.

Donativos en metálico

Doña Aurea S. viuda de Arsuaga.

Arbitrios municipales

Por concepto de arbitrios municipales se hizo ayer la siguiente recaudación:

En la alhóndiga 6.329,45 pesetas. Y en el matadero 1.618,79.

Dos libros

La Biblioteca Religión y Ciencia, de Zaragoza, que dirige nuestro infatigable amigo particular y asiduo veraneante de nuestra playa don Ricardo de Irazo Goizuetta, ha tenido la bondad de remitirnos dos libros muy curiosos.

Sé titula el uno «El hipnotismo y la ciencia católica» y en él su autor Jeanniot du Dot expone las diversas tendencias que sobre el carácter y legitimidad del hipnotismo se notan entre los escritores católicos citando las opiniones de Schneider y el P. Coconier que atribuyen los hechos hipnóticos á los agentes naturales, del P. Franco y M. Elie Blanc que los atribuyen á agentes proter-naturales y de Monseñor Meric que afirma que se deben en parte á unos y á otros agentes,

La traducción, ilustrada con curiosas notas, ha sido hecha por el Sr. Irazo Goizuetta.

La otra obra que hemos recibido se titula «Se aparecen los muertos?» y su autor L. Bertrand expone una porción de hechos curiosos relativos á apariciones y casos que se tienen por ciertos.

Agradecemos á la Biblioteca Religión y Ciencia su atención.

La Constancia

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral. — Día 9 de Agosto. Ss. Román, Secundiano, Marcialiano y Veriano, mártires, y Domiciano, obispo.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

José Barat y Martínez.

María Hernández é Ibarzábal.

María Azpíllaga y Arriaga.

Defunciones

Fátima Olavarria y Lozano.

Movimiento de viajeros

Día 7 de Agosto de 1907

Entrados 2.209

Salidos 1.790

De mas. 419

Existencia anterior. 20.661

Existencia. 21.080

Telegramas detenidos

En la central de telégrafos se hallan detenidos por dirección incompleta los despachos siguientes:

Francisco Corral, Urdaneta, 6.

Bon, Fuenterrabía, 25.

Enrique Mora, Cárcel correccional, celda número 20.

Crónica marítima

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

Entradas:

Vapor «Providencia», de Gijón, con carbón.

Vapor «Albertito», de Gijón, con carbón.

Salidas:

Vapor «Elena», para Gijón, con cemento.

CONFERENCIA

Madrid

9—1—30 m.

Sigue el bombardeo?

Dicen de Tánger que ha llegado procedente de Casablanca un vapor mercante.

Los marinos han dicho que continúa el bombardeo en vista de la actitud de los moros y que han desembarcado 2.000 soldados.

También han manifestado que los moros saquearon un barrio judío, cometiendo grandes robos y matando á muchos israelitas.

La mayoría de los europeos temerosos de lo que pudiera ocurrir volvieron á refugiarse en los buques surtidos en el puerto.

Los consulados están custodiados por los soldados franceses y españoles.

Según la tripulación del mencionado barco, los españoles ayudan á los franceses en la labor de tener á raya á los kabileños.

Seis franceses heridos en el primer desembarco han fallecido á consecuencia de las heridas.

Esto ha producido honda indignación entre sus compañeros que se hallan dispuestos á hacer purgar á los marroquíes estas muertes.

Se hallan en el puerto de Casablanca cinco barcos franceses y un español.

De Tánger dicen que á la altura de aquel puerto pasaron tres más que también parecen dirigirse á la población bombardeada.

Otras noticias

Los cónsules de Casablanca han ordenado á los dueños de los establecimientos de comedores relativos á apertura sus tiendas.

De Rabat dicen que las kábilas de los alrededores han concedido un plazo de cinco días al francés que ejerce el cargo de fiscal en la Aduana, amenazando para el caso de que dicho fiscalizador no se retire en ese plazo que asaltarán la población.

Barcos españoles

De Cádiz ha zarpado con rumbo á Casablanca el «Río de la Plata».

Se halla en disposición de

salir también el «Destructor».

Aqué lleva